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蚌报融媒体记者 陈瑶

Ā截止到2022年12月，线下销售累计500000000
杯Ǒā

Ā鲜果茶销量位居全国第二，共110000000杯Ǒā
Ā累计签约门店超过6000家Ǒā
Ā品牌粉丝和会员数量超过7600000人Ǒā
Ā覆盖31个省级区域，200多个城市Ǒā
ĂĂ

以上这些都是国内茶饮品牌甜啦
啦的骄人战绩ʪ

2015年，甜啦啦在蚌埠创立，小城
起步，70%的门店位于县城ʩ乡镇，依
靠极致性价比在品牌创立5年间开了
4000多家门店，至今，签约门店数超过
6000家ʪ

奈雪的茶总部位于深圳ʩ茶颜悦
色总部在长沙 ʩ喜茶总部在深圳 ʩ
CoCo都可总部在上海ƀƀ这些拥有
茶饮市场绝对流量和人气的品牌在选
择总部时，都优先考虑了国内一线ʩ准
一线或是省会城市ʪ而同样是市场头
部品牌的甜啦啦为何会钟情于蚌埠？

甜啦啦品牌创始人王伟出生于农
村，2005年，他决定去邻近的Ž大城市ž
蚌埠闯荡一番ʪ一碗麻辣烫，让王伟认
真经营了七年，开了不少分店，但因为
没有建立完善的体系，更谈不上标准化
和批量复制，企业后续发展增长乏力ʪ
一心想把事业做大的王伟，再次寻找新
方向ʪ恰好此时，皇茶Royal tea（喜茶的
前身）等新式茶饮开始兴起，他敏锐地
嗅到商机，于是以壮士断腕的勇气果断
放弃麻辣烫，投身茶饮行业ʪ

2015年，在积累了丰富的茶饮门
店运营经验后，王伟正式创立自己的
品牌Ž甜啦啦žʪ

企业是激荡城市发展的最大活
力源泉ʪ

城市与企业是紧密的利益共同
体ʩ命运共同体，一座城市的繁荣兴
盛离不开企业的蓬勃发展，企业的蓬
勃发展也离不开政府为之打造最适
宜的发展生态ʪ

对于飞速发展的甜啦啦来说，蚌
埠这座城市持续提供企业发展所需
的资源ʩ服务，不断优化营商环境ʪ

5月20日至21日，由安徽省供销
合作社联合社ʩ安徽省商务厅ʩ蚌埠
市人民政府共同主办的2023Ž5¢21国
际茶日ž安徽主题活动暨徽茶国际贸
易洽谈会在蚌埠举办ʪ蚌埠市拥有东
西贯通，南北通衢的区位优势，是全
国性综合交通枢纽城市ʩ国家骨干冷
链物流基地和生产服务型国家物流
枢纽，Ž蚌西欧ž班列可直达Ž一带一
路ž沿线45个国家和地区，蚌埠民用
机场正在加快建设，公ʩ铁ʩ水ʩ空综
合交通的运输的体系已基本形成，为
徽茶出海 ʩ走向世界创造了便利
条件ʪ

虽说条条大路通罗马，但蚌埠无
疑可以为企业提供一条更便捷的出
海道路ʪ

条条优势，都成了甜啦啦发展的
绝对助力 ，并且每一条都踩在了
点上ʪ

近日，王伟结束对印度尼西亚市
场考察洽谈 ，品牌出海计划正式
启动ʪ

Ž东南亚会是我们海外第一站，
第一家甜啦啦有望落地在印尼，紧接

着就是欧洲，我们的目标是全球ʪž王
伟说，甜啦啦的计划是借助出海战略
的落地，持续不断的优化更多可靠ʩ
优质的资源，进而推进中国茶饮品牌
的全球化发展ʪ

显然，蚌埠的交通优势ʩ区位优
势已经为甜啦啦布局全国带来了诸
多便利，甚至也已经成为其启动海外
战略的重要支持ʪ

2022年，甜啦啦产业园正式启
用，完成了品牌上下游供应链ʩ布局
仓储物流ʩ定制标准化运营的完整产
业布局，并基于品牌的开疆拓土，分
别在沈阳ʩ哈尔滨ʩ长沙ʩ郑州ʩ海口ʩ
石家庄ʩ蚌埠总部设置7个核心城市
布局仓储基地，自上而下ʩ由内而外
地构建企业发展实力，为布局全国ʩ
走向全球做准备ʪ

为了坚持打造高品质ʩ真新鲜的
中国茶，在源头原料的把控方面，甜
啦啦采用源头直采，打造自己的果
园ʩ茶叶基地ʩ产业园ʪ例如安岳柠
檬ʩ海南小青橘ʩ秭归脐橙ʩ大凉山桑
葚等等，自有果园直采，全国配送，保
证水果的新鲜ʪ此外，甜啦啦还在福
建ʩ湖南ʩ广西ʩ云南建立四大茶基
地，保证茶叶品质优质稳定ʪ

在甜啦啦的版图上，蚌埠不仅建
有企业最重要的仓储基地，也成为贯
通各个基地的重要枢纽，绝对核心ʪ
蚌埠对于甜啦啦的重要意义不言而
喻，企业总部落在这里，稳如泰山ʪ

就像王伟说的，Ž蚌埠总是给我
带来好运气ʪž

蚌埠这座网红城市，也让甜啦啦

营商环境优不优，企业说了算ʪ
对企业而言，让Ž纸上ž红利快速

落实成真金白银才是真帮实帮ʪ近年
来，蚌埠全力推进优环境ʩ降成本ʩ促
发展，打造优质高效的市场环境，着
力从减税降费ʩ金融支持ʩ行政审批
等多方面综合施策，精准发力，持续
激发市场主体活力ʪ

Ž过去这几年，各级政府在政策上
都给了我们企业非常大的支持，我们
才能在面对各种市场挑战时没有后顾
之忧，奋力冲刺，发展不断向好ʪž

安徽汇旺餐饮管理有限公司副
总经理许周对近年来蚌埠的政策红
利感触良多，他认为企业在蚌埠发展
持续加速，与精准有效的助企政策密
不可分，良好的营商环境让企业可以
放心经营，不断提高企业的运营效率
和市场竞争力，通过持续的理念创新
和服务更新，助推企业做大做强ʪ

Ž你们企业有一笔抵减，这个月
要抓紧完成申报ƀƀž禹会区税务
局工作人员周难的日常重点工作之
一就为企业提供Ž保姆式ž税费办理
服务ʪ除了上门走访，在日常工作中
禹会区税务局还拓展了Ž非接触式ž
服务渠道，打造Ž线上辅导+精准答
疑+快速响应ž一站式办税服务模
式，依托税企直联平台提供Ž问办查
评送ž一体化的征纳互动服务 ，将
100余项税收优惠政策精准整合成

适配度较高的政策Ž礼包ž，实现一
键检索ʩ优惠尽览，运用大数据推动
Ž政策找人žʪ

各种Ž及时雨ž转化成实实在在
的资金和服务，让企业能更灵活ʩ有
底气开展新品开发ʩ开拓市场ʪ根据
初步统计，去年以来，该企业享受企
业所得税一次性扣除减免所得242万
元，房产税和土地使用税减免税费额
1.2万元，一般股息红利等权益性投
资收益免征企业所得税优惠 7 9 2 1
万元ʪ

为支持甜啦啦品牌走向全球，禹
会区助力企业建设生物降解包装制
造项目，以甜啦啦品牌为依托打通上
下游，实现产业链协同发展ʪ该项目
位于禹会区国家级新型工业化产业
示范基地内，租赁双创孵化产业园
7500平方米厂房，于2022年10月底签
约，总投资1亿元，计划建成年产10万
件包装制造生产线40条，已于2022年
12月中旬进场施工，2023年4月建成
投产ʪ达产后可实现年应税销售收入
1 . 3亿元以上，年入库税收550万元
以上ʪ

真材实料的产业空间ʩ特色鲜明
的产业体系ʩ真金白银的惠企政策，助
推行业巨头出海和重磅项目落户，蚌
埠正凭借动能强劲的创业硬核吸引
力，成为创业者追逐梦想的Ž起点žʪ

（本版由受访者供图）

银泰甜啦啦餐车

接待前台 甜啦啦联名杯套

门店员工工作中

尝到了流量的红利ʪ作为蚌埠本地茶
饮领域代表品牌，甜啦啦积极与蚌埠
市文旅部门合作，实现了企业与城市
互相成就，互相助力的发展新局面ʪ城
市为企业引流，企业对宣传城市文化ʩ
助力城市文旅融合发展起到进一步
推动ʪ

甜啦啦的一位企业高管透露，未

来，甜啦啦将充分挖掘和创新Ž蚌埠
味ž饮食文化，借助社会化媒体提升品
牌与粉丝的互动，通过线下营销活动
助力门店销售引流，拓展品牌跨界合
作助力用户拓圈，以此赋予一杯新式
茶饮更多文化内涵ʩ情感共鸣，让越来
越多的人能够用一杯鲜果茶感受到
Ž蚌埠味žʪ

培训员工 生产线 门店顾客盈门

茶饮巨头
从这里走走向向世世界界

起点在蚌埠，或许是命运的安排ʪ
诞生于蚌埠的甜啦啦，并没有急于

走向Ž北上广ž这样的一线城市，而是在
三ʩ四线城市扎根，瞄准Ž下沉市场žʪ当
高端茶饮以及其他竞争者在一ʩ二线城
市打得头破血流时，甜啦啦在其主宰的
市场和深耕的领域悄无声息地获得了
巨大能量和滋养ʪ

甜啦啦通过Ž小店模式+极致性价
比的产品+连锁ž方式不断完成对下沉
市场的占领，积极开展Ž学校-社区-商
圈ž部署战略ʪ其门店牢牢把控三ʩ四线
城市的学校ʩ社区ʩ街边等市场地域，主
打平价ʩ高质ʩ美味，平均客单价在10元
左右的茶饮产品对处于基层消费水平
的Ž小镇青年ž而言相当有吸引力ʪ

Ž诞生于蚌埠，我们愿意视其为企
业偶然得到的一分幸运ʪž总经理许周
认为，没有盲目地选择一ʩ二线城市，总
部在蚌埠创立，反而让甜啦啦得到了更

多的机会ʪ因为，这里的物价成本远比
一线城市要低；这里的对手大多没有走
向全国连锁的野心；这里的市场有更广
阔的消费群体ƀƀ

Ž蚌埠是我的福地，也是我的第二
故乡，甜啦啦绝对不会离开这里ʪž创始
人王伟坚定地说，蚌埠是蓝图和梦想开
始的地方，下沉市场已经是业内的共
识，一些在一ʩ二线城市的品牌现在转
过头向三ʩ四线城市扩张，这恰恰说明
我们当初的发展战略是正确的ʪ守好我
们的大本营，牢牢抓住三ʩ四线城市的
广阔市场才是我们该坚持下去的ʪ

王伟认为，最近几年，有太多品牌
倒在盲目冒进下，盲目扩张ʩ盲目转型ʩ
盲目跟风等现象层出不穷ʪ甜啦啦一直
是稳中求胜，坚守三ʩ四线城市，尤其是
以北方城市为主的下沉市场，稳扎稳
打，绝不盲目跟风，也就避免在跟风中
迷失自我ʪ

Ā这里是福地，绝不离开ā

彼此成就 互相赋能

持续释放红利 Ā营商ā中Ā赢商ā
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